
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和元年11月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和元年11月27日（水） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 社会教育課長 松浦博
課長補佐 岩井秀司 課長補佐 三澤由紀子
学校教育係長 土屋智也乃
庶務係長 石黒智己

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 11月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日 森の祭り開始宣言式 （来賓として出席）

袋井森地区幼稚園資質向上研修園長研修会（講話：園長として何をするべきか）
５日 柿部会長来庁 (学校給食用森の治郎柿贈呈式）

園長・校長会 （郷育「６」）
教頭会役員来庁 （人事要望 情報交換）

６日 旭が丘中学校区一貫教育研究協議会（飯田幼稚園保育公開）
（飯田小学校授業公開）

７日 静岡県学校保健研究大会(来賓として出席 町長、袋井市教育長同席）
※森町文化会館を会場に

11日 教育長・指導主事訪問 （園田幼稚園（ＡＭ））
12日 教育長・指導主事訪問 （森中学校（ＡＭ））
13日 泉陽中学校区一貫教育研究協議会（泉陽中学校授業公開）
14日 教育長・指導主事訪問 （飯田小学校（ＡＭ）)

健康づくり推進委員会
15日 課長会議 (町長訓示 各課からの連絡等）

教育長・指導主事訪問 (天方幼稚園 森幼稚園（ＡＭ）)
17日 森町産業祭＆もりもり２万人祭り (来賓として参加）

（トラック協会より贈呈品授与 ライオンズクラブ活動）
18日 袋井・森地区教頭研修会(講話「幼児教育の重要さ」）
19日 教育長・指導主事訪問 (旭が丘中学校（ＡＭ））



社会教育委員会
20日 森中学校区一貫教育研究協議会 (森中学校授業公開）
21日 教育長・指導主事訪問 （飯田幼稚園（ＡＭ）、一宮幼稚園（ＡＭ）)
22日 県教組役員来庁 (県教組人事について）

小体連総会 (来賓挨拶）
24日 第５６回町民バレーボール大会 （来賓挨拶）

ＰＴＡ連絡協議会＆青少年健全 育成大会 （指導講評）
25日 杭迫先生を囲む会 (掛川グランドホテルにて）
26日 第４回教育長連絡協議会(管理職人事について）

交通安全推進会議 (年末年始交通安全運動について）
27日 教育委員会 (定例教育委員会）
28日 教育長・指導主事訪問 (三倉小学校（ＡＭ））

森町人権講演会 (講師：坂田温志 氏）
29日 第２０回記念静岡県市町対抗駅伝大会前夜祭 （県内参加市町との情報交換会）

※静岡ホテル アソシアにて
30日 第２０回記念静岡県市町対抗駅伝大会 （町三役で観戦）

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第35号について説明を求める。

社会教育課 議第35号 森町社会教育指導員設置規則の一部を改正する規則の制定について
課長補佐 令和2年4月から会計年度任用職員制度の創設に伴い、特別職非常勤職員として任用され

ていた社会教育指導員を会計年度任用職員として任用するため、所要の改正を行う。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 会計年度任用職員制度創設について、今までも任期付採用、臨時的任用の制度としてあ
ったと思うが、廃止になるのか。

学校教育課 今まで、任期付き任用職員、臨時的任用職員、非常勤職員とあったが、任期付き任用職
課長補佐 員、臨時的任用職員、会計年度任用職員と位置付けられるようになる。

村 松 委 員 臨時職員、非常勤職員が会計年度任用職員と呼ばれるようになるのか。

庶 務 係 長 森町においては現在の臨時職員、非常勤職員が、会計年度任用職員となる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第36号について説明を求める。

学校教育課 議第36号 12月補正予算について
課長補佐 令和元年12月森町議会に補正予算を提出したいので、教育委員会の議決を求める。

学校教育課の歳出については、中学校統合に係る経費が主なものとなる。中学校管理運
営費需用費については、運搬用段ボールの購入費用。修繕費については、森中学校の教室
のロッカー、靴箱、床の修繕をする費用。次の役務費手数料については、職員の手では運
搬できないもの(ピアノ等)を運ぶための費用。使用料及び賃借料については、廃棄用コン
テナの使用料。備品購入費については保存が必要な書類のために必要な耐火金庫購入費
用。工事請負費については、自転車通学の生徒の自転車の駐輪場整備費用。中学校教育振
興費については、学校統合に伴い、体操服等、学校用品を買い換える必要がある生徒につ
いて、学校用品を購入し支給する費用を計上している。
幼稚園運営管理費需用費についてはエアコン等空調設備の稼働に伴って見込んでいた光



熱水費を上回った増加があった。修繕費については、予定していなかった修繕が突発的に
起こったため、緊急的に修繕を行ったための増額。役務費については、泉陽中学校調理場
で使用している調理器具を町内各調理場へ移設する費用が含まれている。

社会教育課 社会教育課では、保健体育総務費の需用費と備品購入費になる。来年実施のオリンピッ
課 長 ク、パラリンピックのPR、町民のスポーツ意識向上のための費用となる。需用費について

はのぼり旗、懸垂幕、横断幕の作成費用となり、備品購入費はパラリンピックの正式種目
であるボッチャの競技の用具8セットの購入費用である。

教 育 長 以上について質疑を求める。

早 馬 委 員 泉陽中学校のピアノの運搬は3台あると思うが全て運搬するのか。

学校教育課 泉陽中のピアノは2台を運搬する。体育館の1台はそのまま残しておく。
課長補佐

井 口 委 員 学校教育関係で、中学校統合に係る補正予算は非常に大切なことである。幼稚園の関係
の光熱水費の補正予算は、見込みが違ったのか。

学校教育課 当初想定した予算を査定を受けて想定よりも減額していたところがあった。また、幼稚
課長補佐 園児は体が小さいため、エアコンも大事をとって早めに使用をするようになっている。あ

わせて、幼稚園は元々の予算枠が少ないため、予算が足りなくなってしまった。修繕費に
ついては、フェンスの状態の悪化、漏電、落雷に伴う電話機交換、倒壊の恐れのある街灯
の撤去に伴う修繕が突発的に費用がかかってしまった。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第37号について説明を求める。

学校教育課 議第37号 令和2年度幼稚園・小中学校の営繕及び備品購入について
課長補佐 令和2年度の予算編成にあたり、各幼稚園、小・中学校の営繕及び備品購入についての

要望確認・ヒアリングをもとに、別添のとおり令和2年度予算要求をしたく、教育委員会
の議決を求める。
資料のとおり、各園校ごとに修繕と備品に分けて記載してある。児童生徒の安全確保や

授業に必要なものを優先して内容を精査した結果、金額を入れてある箇所を当初予算に計
上する。優先順位の記載のないものについては、点検等での指摘事項で必要なものであ
る。これから予算査定を受けていくため少し動きがあるものとして考えている
小学校については、特に、三倉小天方小については統合を控えているため、必要最低限

の要求となっている。
建物の老朽化で修繕箇所が非常に多くなっている。園田幼稚園の屋根防水機能が低下し

ているため防水修繕をしないといけないと業者より指摘を受けている。大規模修繕を進め
ていかないといけないため、計画的に今後進めていく。

教 育 長 以上について質疑を求める。

早 馬 委 員 飯田小学校のカーペットからフローリングへの改修については何か問題があって改修す
るのか。カーペットの現状の方が雰囲気が良いと思っていた。

学校教育課 カーペット仕切り板を無くして教室を広く使っていない。普通の教室の使い方をしてい
課長補佐 るため。また、カーペットは嘔吐など、汚物の処理の際の掃除が大変であるため、フロー

リングへ変更したいと考えている。

井 口 委 員 飯田小学校でデジタル教科書とはどのようなものか。

学校教育課 DVD版のデジタル教科書を考えている。教科書の内容をプロジェクターに表示させて授
課長補佐 業を行うもの。英語もスタートするため、算数と英語の購入費となる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。



【報告事項】

教 育 長 報告事項について事務局に説明を求める。

教 育 長 報第29号について説明を求める。

社会教育課 報第29号 令和2年成人式について
課長補佐 日時は、令和2年１月12日日曜日、９時45分開式。文化会館 大ホールにて行う。

現在出席者のとりまとめで186名の申込みがあった。町内在住162名、町外24名を受付。
町内在住者の中に、仕事の関係で町内在住しているベトナム人13名が国際交流協会を通し
て申込みがあった。
式典の後、二十歳の主張、アトラクション、記念撮影を行う。
来賓は、国会議員、県議会議員、町議会議員、社会教育委員、民生児童委員、町内会

長、中学３年生当時の恩師。
記念品は、産業課からお茶と急須のセットの提供をうける。
当日は、次第のとおり進める。町民憲章の唱和を早馬委員に、式辞を町長と教育長に、

閉式の辞を教育長職務代理者の井口委員にお願いしたい。

教 育 長 以上について質疑を求める。

教 育 長 ベトナム人について記念写真はどのように対応するのか。

社会教育課 ベトナム人について記念写真は昨年は飯田地区に入ってもらった。今回の参加者は振り
課長補佐 袖を着たり、民族衣装を着ると聞いている。

教 育 長 令和2年以降、選挙権等の関係で成人式のあり方も変わる可能性があるが、近隣の様子
を確認しながら検討する。

社会教育課 近隣市町については二十歳の集いへ名称変更をする市町がある。18歳に対象を下げると
課長補佐 ころは近隣では、ほぼ無い。名称を変更する方向で進んでいくと考えられる。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第30号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第30号 町職員の臨時的任用について
本件は、一宮幼稚園の嘱託講師小倉さんが10月21日から病気休暇のため、12月20日まで

の間、臨時講師として原田三好さんを任用するもの。小倉さんは様子を見ながら11月25日
から仕事復帰したが、原田三好さんの任用を続ける。原則として１日６時間、週２日間の
勤務を11月13日から12月20日までの任用。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回12月の定例会は、12月25日(水）午後１時30分から第３研修室で開催予定。
・教育顕彰式の推薦依頼について
・来年度の定例会の開催日程（案）について
・教育委員研修について
・町教育長会会報「教育通信」の配布について



６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時30分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局


